

Rencontre annuelle du DIM Italie

[Imprimer](#)
[Imprimer](#)



Du 23 au 26 septembre, nous avons eu la joie d'accueillir la rencontre annuelle des membres italiens du **Dialogue interreligieux monastique** (DIM), groupe qui réunit depuis des années des moines et moniales ainsi que des frères et sœurs de différentes traditions religieuses, pour qui la recherche spirituelle constitue une priorité, et qui entendent **partager leurs trésors respectifs d'expérience monastique et de cheminement intérieur**.

Les trente-cinq participants ont vécu avec nous des moments de prière communautaire enrichis de temps de méditation silencieuse, des repas fraternels ainsi qu'une visite des lieux de notre vie communautaire. Ils provenaient de diverses communautés italiennes : il y avait vingt-et-un moines et moniales **chrétiens** de différentes familles monastiques (bénédictins, camaldules, clarisses, capucins, carmélites, petits frères et petites sœurs, la communauté monastique al-Khalil de Dayr Mar Musa et la communauté monastique de Bose), deux moniales **hindoues**, deux moines et une moniale **bouddhistes** de la tradition **Theravada**, deux moines bouddhistes de la tradition **tibétaine**, quatre moines et moniales bouddhistes de l'école **Zen**, ainsi que deux frères et une sœur **musulmans** de la Co.Re.Is. (Communauté religieuse islamique italienne).

Coordonnée par notre frère Matteo, la rencontre avait pour thème « **Vivre les espaces monastiques** » Le dialogue, qui entendait favoriser la connaissance, l'estime et l'enrichissement mutuels, a été subdivisé en trois sessions au cours desquelles le thème a été abordé selon trois perspectives différentes et complémentaires : le symbolisme des espaces monastiques et sa relation avec la vie spirituelle ; la vie des espaces monastiques entre fidélité au passé, adaptation au présent et ouverture au futur ; la relation entre espaces intérieurs et horizons extérieurs au monastère, comprenant aussi le défi de vivre ces nouveaux espaces virtuels qu'ouvrent aujourd'hui les appareils utilisés par les moines et les moniales. La richesse du dialogue sur ce thème stimulant a été rehaussée par une atmosphère de **fraternité authentique et rayonnante** qui nous projette, avec une confiance renforcée et une nouvelle énergie, sur ce **chemin de dilatation du cœur** qui nous permet d'expérimenter, dans l'étonnement et la gratitude, la « grâce multiple de Dieu » (1 P 4,10).